

# Les phosphates et le textile reprennent du poil de la bête

A fin février 2015, pratiquement tous les indicateurs du commerce extérieur ont viré au vert. Les exportations se sont raffermies de 8,2% pour représenter 33 Mds de DH. Autre indicateur-clef, le déficit commercial s'est replié de 37,2% à la même période.

La dernière note de conjoncture de la Direction des études et des prévisions financières (DEPF), rendue publique récemment, montre une nette amélioration des indicateurs des échanges extérieurs du pays avec le reste du monde. Ce qui est plutôt encourageant, vu que cette performance est quelque part liée à la bonne tenue des ventes à l'étranger, qui ont progressé de 8,2% pour se situer à 33 Mds de DH à février 2015. Autre indicateur reflétant les bons résultats du commerce extérieur à février, le déficit commercial a reculé de 37,2% en glissement annuel pour représenter près de 20,5 Mds de DH. A ce niveau, il est important de souligner que les phosphates et dérivés, le secteur de l'automobile (premier poste des expéditions à l'étranger) et les branches de l'agriculture et de l'agroalimentaire, ont affiché un dynamisme particulier au niveau des exportations. Après des baisses, pendant deux années consécutives, les expéditions de phosphates et dérivés ont progressé de 20,4% pour atteindre 5,3 Mds de DH à février 2015. Pour leur part, les ventes à l'étranger de l'industrie automobile se sont raffermies de 10,1% pour représenter près de 7,6 Mds de DH. L'autre embellie est à rechercher au niveau de la branche agriculture et agroalimentaire, qui a vu ses exportations progresser de 10,4% en comparaison à février 2014. Le poste le plus

surprenant est celui du secteur du textile et cuir dont les exportations ont augmenté de 7% pour se chiffrer à 5,8 Mds de DH. Cette prouesse augure peut-être d'une relance du secteur qui a affiché au cours de ces dernières années des signes d'essoufflement par rapport à la concurrence de certaines puissances émergentes. Cela dit, certaines branches qui constituent des forces motrices des exportations nationales, ont affiché un recul en février 2015. Il s'agit de l'aéronautique, de l'électronique et des produits dérivés du pétrole. Ces branches ont vu leurs exportations baisser respectivement de 2,5%, 3,6% et 12,2%. S'il ne fait aucun doute que l'amélioration des exportations a positivement impacté la balance commerciale, la baisse des importations a aussi favorablement contribué à la réduction du déficit de cette balance. En cela, la valeur des importations a diminué de 15,2% par rapport à l'année dernière. Elle représentait, à février 2015, un peu plus de 53 Mds de DH. Suite au repli des cours du baril de pétrole, la facture énergétique a baissé de 45,2% à février 2015. Pour leur part, les achats à l'étranger des produits alimentaires ont chuté de 26,5% pour se situer à 6,1 Mds de DH. Ce repli est fortement lié à la baisse des importations de blé (-61,9%).

Au final, le commerce extérieur du pays enregistre de belles performances en ce

début d'année. Du reste, tout l'enjeu est de consolider ces résultats tout au long de 2015. ■

M. Diao



Les ventes à l'étranger de l'industrie automobile se sont raffermies de 10,1% pour représenter près de 7,6 Mds de DH à février 2015.